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Protokoll der 58. ordentlichen Generalversammlung  

Cystische Fibrose Schweiz CFS 

 

Datum / Zeit Samstag, 25. Mai 2024, 10.30 bis 11.45 Uhr 

Ort Kursaal Bern  

Referent:innen Reto Weibel (Vorsitz), Peter Mendler (Vize-Präsident), Claude-Alain 

Barke (Vice-Président), Andreas Jung, Yvonne Rossel 

Christina Eberle (Geschäftsführerin, Protokoll) 

Gast: Prof. Alain Sauty (Fondation de la mucoviscidose) 

 

Eröffnung und Begrüssung 
 

Der Präsident Reto Weibel eröffnet um 10.30 Uhr die 58. ordentliche Generalversammlung 

von CFS und begrüsst alle Anwesenden herzlich.  
 

Traktanden 
 

1. Wahl der Stimmenzähler 

2. Protokoll der GV 2023 

3. Jahresbericht 2023 

4. Jahresrechnung 2023 

5. Genehmigung / Entlastung Vorstand 

6. Budget 2024 

7. Wahlen 

8. Anträge 

9. Ehrungen 

10. Verschiedenes 

11. Fragen, Anregungen 

 

1. Wahl der Stimmenzähler 
 

Als Stimmenzähler gewählt werden ohne Gegenstimmen Samuel Fandino und Benjamin 

Erni. 

 

Anzahl Stimmberechtigte sind 79 anwesend. 

 

2. Protokoll der GV 2023 
 

Das Protokoll der 57. Generalversammlung wird ohne Anpassung einstimmig genehmigt 

(ohne Enthaltungen, ohne Gegenstimmen).  
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3. Jahresbericht 2023 
 

Die Geschäftsführerin Christina Eberle informiert die Anwesenden über die operativen 

Dienstleistungen des Jahres 2023: Sozialberatung, finanzielle Unterstützung, 

Mitgliederkommunikation sowie die Weiterentwicklung von Angeboten im Online-Bereich, 

der Gesundheitsförderung und der psychologischen Unterstützung. Yvonne Rossel 

berichtet über die Angebote der Regionalgruppen sowie der Betroffenen-Kommissionen 

(Erwachsene und Lungentransplantierte). 

Der Vorstand CFS orientiert über die Entwicklung in den weiteren strategischen 

Geschäftsfeldern der Organisation: Medizinischer Fortschritt, Interessensvertretung, 

Kooperation und Vernetzung.  

 

Weiter berichtet Prof. Alain Sauty über die Unterstützungsleistungen der Fondation de la 

Mucoviscidose in der Höhe von insgesamt CHF 222’947 an 47 erwachsene CF -Betroffene 

im Jahr 2023. Zusätzlich erhielten alle Personen, die im Jahr 2023 regelmässige Hilfe 

erhielten, eine Weihnachtsgratifikation von CHF 200. 

 

4. Jahresrechnung 2023 
 

Vize-Präsident Claude-Alain Barke präsentiert die Bilanz sowie die Jahresrechnung 2023, die 

mit einem Jahresergebnis von CHF 7'855 abschliesst. Es konnten Rückstellungen in 

zweckgebundene Fonds von CHF 117'175 getätigt werden.  

Die Jahresrechnung wird zur Annahme empfohlen. 

 

5. Genehmigung von Jahresrechnung und Jahresbericht, Entlastung 

des Vorstandes 
 

Abstimmung:  

- Der Jahresbericht 2023 wird einstimmig genehmigt. 0 Enthaltung, 0 Gegenstimme 

- Die Jahresrechnung 2023 wird einstimmig genehmigt. 0 Enthaltung, 0 Gegenstimme 

- Die Entlastung des Vorstandes wird einstimmig erteilt. 0 Enthaltung, 0 Gegenstimme 

 

Reto Weibel bedankt sich für die Entlastung des Vorstands und das Vertrauen.  

 

6. Budget 2024 
 

Claude-Alain Barke erläutert die budgetierten Zahlen von CFS für 2024 zur Information. Ein 

ausgeglichenes Betriebsergebnis von CHF 32'616 wird angestrebt.  
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7. Wahlen 
 

7a) Vorstandswahlen 

 

Vize-Präsident Peter Mendler informiert die Anwesenden darüber, dass Vorstandsmitglied 

Anna Randegger im Februar 2024 aus persönlichen Gründen ihren Rücktritt aus dem CFS-

Vorstand auf die GV 2024 kommuniziert hat. Der Vorstand kann die Motive von Anna 

Randegger nachvollziehen und dankt ihr für die gute Zusammenarbeit und ihren Beitrag zur 

Weiterentwicklung der CFS. 

 

Weiter erklärt Peter Mendler, dass Präsident Reto Weibel im Januar 2023 seinen Rücktritt 

auf die GV 2024 angekündigt hat. Der Vorstand ging anschliessend sofort auf die Suche 

nach einer Nachfolgelösung. Leider gingen keine Bewerbungen für das Amt des 

Präsidenten ein. Somit intensivierte der Vorstand die Suche durch persönliche Gespräche 

mit potenziellen Kandidatinnen und Kandidaten. Die Resultate dieser Gespräche sind sehr 

erfreulich: Der Vorstand kann heute zwei neue Vorstandsmitglieder zur Wahl vorschlagen.  

 

Um die Kontinuität in der Vereinsführung sicherzustellen, hat der Vorstand Reto Weibel 

gebeten, seinen Rücktritt um ein Jahr, bis zur GV 2025, aufzuschieben. In diesem 

Übergangsjahr hat der neu zusammengesetzte Vorstand Zeit, sich zu finden, und aus seiner 

Mitte heraus eine Präsidentin, einen Präsidenten für die GV 2025 vorzuschlagen. Reto 

Weibel hat sich bereit erklärt, seine Funktion als Präsident bis zur GV 2025 weiter 

auszuüben, um eine gute Einführung und Übergabe sicherzustellen.  

 

Aufgrund der beschriebenen Nachfolge-Situation beantragt der Vorstand der  

Mitgliederversammlung feine temporäre Aufstockung des Vorstands für die Geschäftsjahre 

2024 bis und mit 2026 um 1 – 2 Personen. Nach der Aufstockung wird der Vorstand 

aufgrund verschiedener Rücktritte wieder die in den Statuten formulierte Zielgrösse von 7 

Personen erreichen.   

 

 Die Mitglieder stimmen der temporären Aufstockung des Vorstands einstimmig zu 

(0 Enthaltung, 0 Gegenstimme). 

 

 Reto Weibel wird einstimmig und mit grossem Applaus (0 Enthaltung, 

0 Gegenstimme) für ein weiteres Jahr als Präsident gewählt. 

 

Peter Mendler dankt Reto Weibel für sein Entgegenkommen. 

 

Peter Mendler informiert die Mitgliederversammlung, dass der Vorstandskandidat Christian 

Dobler, der im Vorstand diejenigen CF-Betroffenen ohne Modulatoren hätte vertreten 

wollen, wenige Tage vor der Generalversammlung seine Kandidatur aus persönlichen 

Gründen zurückgezogen hat. Die Suche nach einem geeigneten Kandidaten/ einer 

geeigneten Kandidatin wird somit weitergeführt.  
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Anschliessend stellen sich Marta Kerstan und Christine Schnyder als neue 

Vorstandskandidatinnen vor. 

 

 Die Mitglieder wählen Marta Kerstan und Christine Schnyder einstimmig in den 

Vorstand (0 Enthaltung, 0 Gegenstimme) 

 

Ausserdem wird Claude-Alain Barke, Vize-Präsident, nach Ablauf seiner ersten Amtszeit von 

4 Jahren zur Wiederwahl vorgeschlagen. 

 

 Die Mitglieder wählen Claude-Alain Barke einstimmig für eine weitere Amtszeit 

(0 Enthaltung, 0 Gegenstimme).  

 

7b) Revisionsstelle 

Der Vorstand schlägt die Revisionsstelle Balmer Etienne AG für ein weiteres Jahr zur Wahl 

vor. 

 

 Die Mitglieder stimmen der Wahl der Revisionsstelle Balmer Etienne AG für das 

Geschäftsjahr 2024 einstimmig zu (0 Enthaltung, 0 Gegenstimme)  

 

8. Anträge 

 
8a) Anpassung der Statuten 

 

Peter Mendler fasst die drei wesentlichen Anpassungsvorschläge an den Statuten 

zusammen:  

- Neu werden zwei neue Mitglieder-Kategorien eingeführt: Sympathiemitglieder, sowie 

Ehrenpräsidentin / Ehrenpräsident. 

- Neu haben alle Mitglieder an der GV ein Stimmrecht 

- Ausserdem gab es kleinere formale und sprachliche Anpassungen an den Statuten.  

 

 Die Mitglieder genehmigen einstimmig die Anpassung der Statuten (ohne 

Gegenstimmen, ohne Enthaltungen) 

 

 

8b) Mitgliederbeiträge 

 

Der Vorstand beantragt, die bestehenden Mitgliederbeiträge auch für 2024 beizubehalten, 

unter Berücksichtigung der neuen Mitgliederkategorien, die soeben mit der 

Statutenanpassung genehmigt worden sind. 

 

Die Mitgliederbeiträge sind inklusive Mehrwertsteuer zu verstehen. 
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Einzelmitglied   CHF 40 (für erwachsene CF-Betroffene Beitrag freiwillig.) 

Kollektivmitglied  CHF 100 

Ehrenmitglieder  kein Beitrag 

Ehrenpräsident/in  kein Beitrag 

Gönner   ab CHF 50 bzw. neu 

Sympathiemitglied  CHF 100 (ab 2025) 

 

 Die vorgeschlagenen Mitgliederbeiträge werden einstimmig genehmigt 

(0 Enthaltung, 0 Gegenstimme) 

 

9. Ehrungen 

 
Der Vorstand schlägt vor, die besonderen Verdienste folgender Personen mit der Wahl zu 

Ehrenmitgliedern zu würdigen: 

 

Dr. med. Reta Fischer: Sie war jahrzehntelang eine herausragende Pneumologin und wichtige 

Vertrauensperson für zahlreiche CF-Betroffene. Sie engagierte sich viele Jahre als CFS-Vorstandsmitglied, 

wobei ihre medizinische Kompetenz hochgeschätzt wurde. 

 

Prof. Alain Sauty: Über Jahrzehnte hinweg hat Prof. Sauty einen unermüdlichen Einsatz für 

Menschen mit CF gezeigt. Er war ein wichtiger Arzt, Berater und Begleiter für seine 

Patienten während ihres Lebens mit CF. 

 

Franziska Blumer: Sie hat sich jahrelang für das Wohl CF-betroffener Familien in der Schweiz 

eingesetzt und sich mit ausserordentlichem persönlichem Engagement in der CFS 

Fachgruppe Sozialarbeit und Unterstützungskommission verpflichtet. 

 

Magdalena Hugi: Sie hat sich über Jahre hinweg mit grossem Einsatz in der CFS-

Unterstützungskommission engagiert und sich unermüdlich für das Wohl von CF-

betroffenen Familien in der Schweiz eingesetzt. 

 

Dr. med. Renate Spinas: Sie hat als erfahrene Kinderärztin jahrelang in der CFS-

Unterstützungskommission mitgewirkt und betreut ihre CF-Patientinnen und -Patienten mit 

sehr viel Herzblut und Engagement. 

 

 Die Mitglieder wählen Dr. med. Reta Fischer, Prof. Alain Sauty, Franziska Blumer, 

Magdalena Hugi und Dr. med. Renate Spinas per Akklamation einstimmig zu CFS-

Ehrenmitgliedern. Der Vorstand bedankt sich für ihren langjährigen Einsatz für CF-

Betroffene.  
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10. Verschiedenes 
 

Reto Weibel gibt das Datum der nächsten Generalversammlung bekannt: 24. Mai 2025.  

 

11. Fragen, Anregungen 
 

Reto Weibel bedankt sich bei seinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand für die gute 

Zusammenarbeit und betont, wie wichtig die Arbeit der Regionalgruppen und 

Kommissionen ist. Er bedankt sich bei ihnen, allen Mitgliedern und Freiwilligen sowie dem 

Team der Geschäftsstelle.  

 

Reto Weibel schliesst die Generalversammlung mit den besten Wünschen für die 

Gesundheit aller Teilnehmenden. 

 

 

Bern, 30. Mai 2024 

 

 

 

Reto Weibel, Präsident  

 

 

 

 

Für das Protokoll: 

 

 

Christina Eberle, Geschäftsführerin 

 


